

PÚBLICO

La Jornada está dirigida a investigadores, docentes y estudiantes de Historia, y está abierta al público general. Los estudiantes de la Universidad de Extremadura, mediante el convenio específico de colaboración que la Fundación mantiene con la Universidad, tienen derecho al reconocimiento de los créditos correspondientes por asistencia a la Jornada. El acceso será libre hasta completar aforo.

INSCRIPCIONES

Los alumnos, profesores, investigadores de la UEX y público en general podrán inscribirse a través del correo electrónico secretaria@fundacionpizarro.org, y el personal docente perteneciente a la Consejería de Educación y Cultura a través del correo electrónico cpr.trujillo@edu.gobex.es, aportando la siguiente información:

- Nombre
 - Apellidos
 - D.N.I
 - Población
 - Teléfono
 - *Titulación o grado académico
 - *Universidad o Centro
- (*)Solo para universitarios e investigadores

La inscripción es gratuita

RECONOCIMIENTO DE CRÉDITOS Y ASISTENCIA

Los asistentes recibirán un certificado de la Fundación Obra Pía de los Pizarro. Con este certificado más una memoria sobre las ponencias, los alumnos de la UEX podrán solicitar el reconocimiento de un crédito de libre elección por asistencia y de 0,5 créditos por participación en actividades culturales. La memoria deberá ser enviada antes del día 15 de noviembre de 2015 al correo electrónico secretaria@fundacionpizarro.org.

El personal docente de la Consejería de Educación y Cultura podrá solicitar información en el correo electrónico cpr.trujillo@edu.gobex.es, o bien consultar en la web <http://cprtrujillo.juntaextremadura.net>.



"FREY NICOLÁS DE OVANDO Y LA ARMADA OVANDINA: DEL DESCUBRIMIENTO A LA COLONIZACIÓN"

V Jornada sobre extremeños en
América en los siglos XVI y XVII

23 de octubre de 2015

Palacio Barrantes Cervantes
Plaza de San Miguel, 1
Trujillo (Cáceres)

ORGANIZA:



COLABORA:



CPR de Trujillo
Centro de Profesores y de Recursos

LUGAR:



Plazuela de San Miguel, 1
10200 Trujillo (Cáceres)



La FUNDACIÓN OBRA PÍA DE LOS PIZARRO es una entidad sin ánimo de lucro instituida en Trujillo en el siglo XVI por Hernando Pizarro y su esposa y sobrina, Francisca Pizarro Yupanqui, hija de Francisco Pizarro, conquistador del Perú, y de la princesa inca Inés Huaylas Yupanqui, hermana de Atahualpa e hija de Huayna Capac. Ambos, supervivientes y herederos de la aventura americana, pretendieron la permanencia de su apellido, fama y fortuna fundando su mayorazgo y disponiendo que en Trujillo se erigiera una iglesia colegial para memoria de su casa y enterramiento, y junto a ella un hospital para los pobres de la ciudad. Voluntad que constituye el germen de la actual Fundación, que por su larga historia, su vinculación americana, y sus profundas raíces extremeñas, ha orientado sus esfuerzos a convertirse en referencia y punto de encuentro en las relaciones culturales y de promoción del desarrollo entre España y Perú, y en la acción social y promoción cultural en Extremadura.

En este contexto, el proyecto de una Jornada anual sobre el papel de los extremeños en América en los siglos XVI y XVII es una iniciativa con la que la Fundación pretende realizar una contribución relevante en la difusión de nuestra Historia común con América. En ésta son numerosos los extremeños protagonistas, Cortés, Pizarro, Orellana, Balboa, Valdivia o Soto son personajes inolvidables, junto a los que encontramos otros, menos conocidos, casi anónimos, que aun desempeñando papeles secundarios, no por ello dejaron de ser imprescindibles para escribirla. Divulgar la historia de los grandes personajes, y descubrir y poner en valor el papel de los menos conocidos, es el objetivo del proyecto.

Frey Nicolás de Ovando (Brozas hacia 1451-1511), estrecho colaborador de los Reyes Católicos, es considerado el iniciador de la obra colonizadora de España en América. Nombrado Gobernador de las Islas y Tierra firme en 1501, en 1502 partió con la mayor flota con destino al nuevo mundo, la primera gran armada colonizadora, representativa de la sociedad peninsular de la época. Entre sus logros para la Corona está el establecimiento de las estructuras políticas, sociales, religiosas y administrativas de la Española, incluidas las encomiendas o repartimiento de indios, posteriormente extendidas al resto de los territorios de conquista, y que tuvieron como resultado perverso el progresivo exterminio de los indios. El conocimiento del personaje, el estudio de la flota, el análisis de las estructuras creadas, y sus consecuencias, constituyen claves inolvidables para la comprensión del resto del proceso conquistador y colonizador de los españoles en las Indias.

Programa

9,00h Recepción y recogida de información

9,15h Inauguración de la jornada:

Ilmo. Sr. Presidente de la Fundación Obra Pía de los Pizarro

Excmo. Sr. Consejero de (pendiente de confirmación)

Excmo. Sr. Alcalde de Trujillo

Excmo. Sr. Alcalde de Brozas

9,45h Conferencia:

"La gran armada colonizadora de Nicolás de Ovando" del Dr. D. Esteban Mira Caballos, Academia Dominicana de la Historia.

10,45h Conferencia:

"La administración colonial ovandina" del Dr. D. Francisco Javier Palao Gil, Universidad de Valencia.

11,45h Descanso

12,15h Conferencia:

"Las luchas políticas en la Española durante el gobierno de Ovando" del Dr. D. Genaro Rodríguez Morel, Academia Dominicana de la Historia.

13,15 Conferencia:

"La población indígena de la Española" del Dr. D. Frank Moya Pons, Academia Dominicana de la Historia.

16,30h Mesa redonda:

"Paisanaje y consanguinidad: extremeños junto al gobernador" con la intervención de:

D. Juan Francisco Rivero Domínguez, Cronista de Brozas (moderador).

Dr. D. Esteban Mira Caballos, Academia Dominicana de la Historia.

Dr. D. Francisco Javier Palao Gil, Universidad de Valencia.

Dr. D. Genaro Rodríguez Morel, Academia Dominicana de la Historia.

Dr. D. Frank Moya Pons, Academia Dominicana de la Historia.

D. José María González Ochoa, periodista e historiador.

PONENTES Y PARTICIPANTES



FRANK MOYA PONS Licenciado en Filosofía (1966) por la Universidad Autónoma de Santo Domingo, realizó estudios de post-grado en las Universidades de Georgetown y Woodrow Wilson International Center for Scholars, ambas en Washington, y en la Universidad de Columbia de New York, en la que obtuvo el grado de Doctor en Historia. Ha sido Profesor de Historia de Santo Domingo en la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra en Santiago de los Caballeros; de Historia Latinoamericana en la Universidad de Columbia y de Historia del Caribe en la Universidad de La Florida, en Gainesville. Desde 1978 es miembro de número de la Academia Dominicana de la Historia.



GENARO RODRÍGUEZ MORAL Licenciado en Historia en la Universidad de Sevilla y Doctor en Historia por la Universidad Jaume I de Castellón. Es autor de varias obras y ensayos, principalmente sobre la época colonial de la Española. Sus obras han sido traducidas a varios idiomas y ha compartido la autoría de investigaciones con destacados historiadores dominicanos como Roberto Cassa. También ha sido invitado a impartir conferencias sobre sus trabajos de investigación en la Academia de Historia Dominicana, así como en prestigiosas universidades de los Estados Unidos de Norteamérica.



FRANCISCO JAVIER PALAO GIL Licenciado y Doctor en Derecho (con premio extraordinario) en la Universitat de València, donde también se licenció en Geografía e Historia (Especialidad: Historia Moderna). En la actualidad es profesor titular de Historia del Derecho en la Universitat de València, además de Director de la Cátedra Institucional de Derecho Foral Valenciano y Vicedecano de Estudios de Posgrado e Investigación de la Facultad de Derecho. Es asimismo miembro del Instituto de Derechos Humanos de la Universitat y del Centro de Estudios sobre la Historia de las Universidades, y Profesor de la Clínica Jurídica (por la Justicia Social). Forma parte, como vocal, de la Comisión de Codificación Civil Valenciana.



ESTEBAN MIRA CABALLOS Licenciado en Historia de América (1990) por la Universidad de Sevilla, y Doctor por la misma Universidad con una tesis doctoral con la que obtuvo la máxima calificación, Cum Laude por unanimidad (1995). Es miembro correspondiente extranjero de la Academia Dominicana de Historia (2004) y del Instituto de Estudios Heráldicos y Genealógicos de Santiago de Chile (2012). Ha sido galardonado con los premios de la Fundación Xavier de Salas, de la Fundación Obra Pía de los Pizarro, y de D. José María Pérez de Herrasti y Narváez por sus trabajos de investigación.



JUAN FRANCISCO RIVERO DOMÍNGUEZ Licenciado en Ciencias de la Información (Rama de Periodismo) por la Universidad Complutense de Madrid, especializado en turismo cultural, y Cronista Oficial de Las Brozas (Cáceres). Ha sido Director de numerosos cursos y seminarios dedicados al turismo y el patrimonio. En la actualidad es Profesor de la Comunicación Turística, Presidente del Skal Internacional Madrid y Vicepresidente de la Federación Española de Periodistas de Turismo. Gran estudioso de Nicolás de Ovando y su papel en la Hispaniola.



JOSE MARÍA GONZÁLEZ OCHOA Licenciado en Ciencias de la Información y Máster en Relaciones Internacionales es, en la actualidad, coordinador de programas para España e Iberoamérica de la Fundación SM. Autor de más de quince libros y numerosos artículos, lleva más de veinte años investigando y publicando sobre la acción española en América durante el siglo XVI. Entre sus obras destacan "Quién es Quien en la América del Descubrimiento" (Acento 2003), "Atlas Histórico de la América del Descubrimiento" (Acento 2004), "Francisco Pizarro" (Palacio de los Barrantes-Cervantes 2009) y "Breve Historia de los Conquistadores" (Nowtilus 2014).